

★あけぼの★

上越市立直江津南小学校

バトンを引き継ぐ

校長 平間 えり子

1月の大雪を彷彿とさせる先週の大雪でしたが、多くの方々から歩道除雪をしていただいたり登下校の引率や見守り等をしていただいたりしたおかげで、子どもたちは落ち着いて学校生活を送ることができました。大変ありがとうございました。深く感謝申し上げます。

さて、2月は、学校ではスキー授業や雪遊びなど、雪国ならではの雪に親しむ活動が行われました。雪の中、ほっぺたを真っ赤にしながらも、「楽しい」、「もっとしたい」と目を輝かせ声はずませる子どもたちに、自然と笑みがこぼれました。

また、1カ月後に迫った6年生の卒業をお祝いしようと、5年生が中心になって6年生を送る会の準備を進めています。3密を避けながらも全校で感謝の思いを伝えるにはどうすればよいか案を出し合い、静かに進行する第1部と、動きのある第2部の2部構成にし、1部と2部で会場を変えるなど、今年度バージョンの会ができつつあります。発想豊かに生き生きと活動する5年生の姿に、最高学年になる意欲を感じます。そして、全校児童に慕われ笑顔の似合う6年生の姿に、最高学年として活躍してきたたのもしさを感じます。1年生においては、移行学級で来年度入学する新1年生と一緒に堂々と活動するなど、今、全校の子どもたちの心の中に、進級・進学に向けた心構えができつつあるのを感じています。

3学期始業式に、次のような話もしました。

「3学期は、それぞれの学年の1年間のまとめの学期です。3月には、次の学年の人たちに“この学年をきみたちに引き継ぐよ。私たちはこの学年でこんなことをがんばったんだよ。きみたちも4月から直江津南小学校のこの学年としてがんばって頼もしい学年になってください。頼んだよ。”とバトンを渡すこととなります。6年生は5年生に、5年生は4年生に、4年生は3年生に・・・というように、どの学年も次の学年に今の学年のバトンを引き継ぎます。そのバトンをしっかり渡せるように今の学年での学習や生活をきちんとやり遂げ、バトンを確実につなげてほしいと思います。そのためには、一人一人の努力が大切です。自分自身の意思を強くもって、すべきことに一人一人が真剣に取り組んでください。3月には、自分のがんばったことをおうちの人や先生、友だちに堂々と伝えることができるよう、皆さんのがんばりを期待しています。」と。

子どもたちが、「今、この時」を充実させ、堂々と学年のバトンを引き継げるように支えていきます。

5年生 総合「 ひまわりプロジェクト！ ～みんなを笑顔にしよう♪～ 」

「1年生お世話プロジェクト！ ～ようこそ直江津南小学校へ～」

1年生が一日も早く学校生活に慣れるように、校内を案内したり、劇で小学校のルールについて紹介したり、給食の配膳を手伝ったりしながら交流を深めました。「お姉さん、ありがとう。」「お兄さん、今度遊ぼうね。」の言葉に、お世話を通して高学年としての自覚が芽生えました。

「ひまわりプロジェクト！ ～育てたひまわりをプレゼント～」

誰に、どんなメッセージを、どんな形で伝えるかを話し合い、6月からミニひまわりを育てました。たくさん案が出る中で、大切な人に贈ることになり、気持ちを込めて育てたミニひまわりは元気よく大きくなりました。花屋さんにラッピングを教わった子どもたちは、一人一人想いを込めて丁寧に飾っていました。幸せな顔が印象的でした。



「ありがとう6年生！ ～伝統を引き継ごう！～」

6年生がつくってきた伝統を引き継いでいこうと取り組んでいます。あいさつや、明るく進んで活動に取り組む姿をどうしたら引き継いでいけるか考え活動しています。今は、3月4日の「6年生を送る会」に向けて、6年生に感謝を伝え、楽しんでもらえるように、アイデアを出し合い準備を進めています。

6年生 総合「 笑顔かがやきプロジェクト～われら直江津かがやき隊！～ 」



「青い花プロジェクト～直江津を青い花で彩ろう！～」

直江津を元気にするために活動している団体「ぐるわーず」さんが企画した「青い花プロジェクト」に参加しました。児童玄関前を直江津の海の色と同じ青い花で彩りました。また、「ぐるわーず」代表の坂詰つぐみさんを講師に招き、直江津活性化に向けた思いや活動について話をお聞きしました。

「直江津の自慢の海岸を美しくしよう！」

直江津の魅力の一つである船見公園の海岸。訪れた方に「また来たいな。」と感じてもらえるように、海岸のごみ拾いをしました。なんと集まったごみの量は43.5kg！たくさんのごみを集め、海岸をきれいにする事ができた達成感を感じることができました。

「直江津PR大作戦！」



直江津の良さをもっとたくさんの人に知ってほしいと、一人一人が直江津PRパンフレットと缶バッジを作りました。直江津駅や上越市立水族博物館うみがたり、修学旅行先の山形県加茂水族館の一角にPRコーナーを設置し、パンフレットと缶バッジを置かせていただきました。修学旅行で加茂水族館とうみがたりとの深いつながりを発見した子どもたちは、このパンフレットが鶴岡市と直江津をつなぐかけはしになれるといいなと思いを膨らませました。

楽しかったスキー教室！～5, 6年生スキー教室～

2月16日、キューピッドバレイスキー場で、5・6年生のスキー教室を行いました。寒波の影響が心配されましたが、昼にかけて時折、晴れ間が見られ、降雪や風もそれほどなく楽しく実施することができました。直江津スキークラブのインストラクターの皆さんと保護者ボランティアの皆さんのご協力のもと、それぞれの班で時間を惜しんで練習に励みました。

開講式でのインストラクターとボランティアの皆様との対面です。子どもたちは、元気いっぱい、やる気いっぱいです。

班ごとに練習しました。どの班もリフトに乗ることができ、長いコースを気持ちよく滑ることができました。晴れた天候で遠くまで見渡すことができました。



講師の皆様からていねいに教えていただきました。ボランティアの方からは、楽しく滑れるようにたくさん手伝っていただきました。初めてスキー靴を履いた子も滑り慣れている子も元気な声を出し、楽しそうに滑っている様子が見られました。インストラクターとボランティアの皆様、お忙しい中をありがとうございました。



あいさつレベルアップ大作戦

～ つなごうあいさつののぼり ～

あいさつのよい直江津南小学校の伝統を6年生から引き継ぎ、全校でより一層、あいさつへの意識を高め、いつでも誰とでも気持ちよくあいさつしていくことをねらって、「あいさつレベルアップ大作戦」を2月17日から3月23日まで行っています。まず、あいさつのレベル表をもとに自分のあいさつレベルを振り返りました。そして、5年生が積極的なあいさつを呼び掛けるとともに、5年生が作った「あいさつのぼり旗」を「直江津南小学校の伝統を引き継いでいこう」という気持ちを込めて、学級ごとにリレーしながら積極的にあいさつに取り組んでいます。



3月の行事予定

日	曜	行 事 予 定	給
1	月	授業参観、学年・学級懇談会、PTA 専門委員会	○
2	火	全校朝会	○
3	水	学校訪問カウンセラー	○
4	木	6年生を送る会	○
5	金	地域子ども会	○
6	土		×
7	日		×
8	月	委員会	○
9	火		○
10	水	学校訪問カウンセラー	○
11	木	学習情報指導員 (PM)	○
12	金		○
13	土		×
14	日		×
15	月	委員会	○
16	火		○

日	曜	行 事 予 定	給
17	水		○
18	木	式練習 (5・6年生)	○
19	金	給食あり (短縮5限)	○
20	土	春分の日	×
21	日		×
22	月	給食あり (短縮5限)	○
23	火	3学級休業式 4限後下校 (1~4年生)、5限式練習 (5・6年生)	○
24	水	卒業式 (5・6年生) 1~4年生休業日	×
25	木	年度末・年度始め休業 (~4/6)	×
26	金	離任式	×
27	土		×
28	日		×
29	月		×
30	火		×
31	水		×



・・・春が近づいてきました・・・